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Renuncia seremi tras 
afirmar que el país es 
una “taza de leche” 
Autoridades de la zona cuestionaron los dichos de Jorge Cáceres, quien 
anoche dejó la cartera de Energía en la región. 

Pablo Martínez Tizka 
cronicaQestrellaconce.cl 

utoridades del Bio- 
A bío cuestionaron 

los dichos del sere- 
mide Energía, Jorge Cáce- 
res, quien señaló en un 
encuentro de Irade que 
“el país es una taza de le- 
che” en materia deseguri- 
dad. Las críticas desatadas 
tras sus declaraciones ter- 
minaron derivando ano- 
che en su renuncia al car- 
goen la región del Biobío. 

Las expresiones del 
hasta ayer seremi fueron 
parte de una reflexión en 
el evento “Agenda Econó- 
mica 2025”, donde se refi- 

rió al estado de la seguri- 
dad en Chile tras el atenta- 

doa la central hidroeléc- 
trica Rucalhue ocurrida el 

domingo en Santa Bárba- 

ra. “Estoy de acuerdo que 
lo que ha sucedido esta se- 

mana es grave, es grave, 
sin duda -manifestó-, pe- 
ro si ustedes lo analizan 
desdeel punto de vista na- 
cional e internacional, el 
país es una taza de leche. 
Yo camino a las dos o tres 
dela mañana sin ningún 
problema”, dijo Cáceres. 

Sus declaraciones le- 
vantaron una serie de crí- 
ticas y, en el Biobío, el se- 
nador Gastón Saavedra di- 
jo que “lo que acaba de 
ocurrir en la región (en re- 

lación al atentado) es ina- 
ceptable y ninguna auto- 
ridad de este Gobierno 
puede calificar esto como 
una cuestión menor”. 

“Creo que es unacto te- 
rrorista y demencial por 
parte de aquellos queque- 
maron 50 camiones y afec- 
talas relaciones comercia- 
les con China. Por lo tan- 
to, creo quelas declaracio- 
nes del seremi de Energía 
208n las más apropiadas 
ni adecuadas. La autori- 

CAPTURADEVIDEO. 

  

SEREMI DE ENERGÍA, JORGE CÁCERES INTERVINO DURANTE EVENTO ORGANIZADO POR IRADE 

dad superior debiera estu- 
diarlas y analizarlas en su 
mérito”, agregó Saavedra. 

Asuvez, el senador En- 
rique van Rysselberghe 
marcó que los dichos de 
Cáceres “son inaceptables, 
particularmente para los 
vecinos de Santa Bárbara, 

que vivieron el atentado 
incendiario más grande 
de los últimos años en la 
macrozona sur”. 

“Por ello estimo nece- 
sario que el Gobierno to- 
me una nítida y única de- 
finición sobre el tema de 
la seguridad y que todos 

sus representantes ten- 
gan el mismo discurso cla- 

ro y conciso, de modo tal 
que aquellas autoridades 
oficiales del Gobierno que 
no estén de acuerdo con 

esa posición sean cesadas 
en Sus Cargos”, SOStuvo. 

“Absolutamente desco- 
nectado de la realidad”, 

comentó por su parte el 
gobernador regional Ser- 
gio Giacaman. “Si el minis- 

tro de Seguridad no fue 
capaz de estar presente, 
qué esperamos del seremi 
de Energía. La verdad es 

que me parece absoluta- 

mente desconectado de la 

realidad. Tenemos gente 

asesinada y baleada du- 
rante el día. No sé en qué 
ciudad vive el seremi”, di- 
jo Giacaman, afirmando 
que “esperaría mayor con- 
sistencia del Gobierno pa- 

ra afrontar los problemas 
de seguridad que vive la 
región y el país”. 

El delegado presidencial 
regional, Eduardo Pache- 
co, se refirió a la reacción 
negativa que tuvieron los 

dichos del seremi de Ener- 
gía. Indicó que “la mirada 

que tiene el Gobierno es 
muy clara. Respecto a los 
hechos de violencia que 
ocurren enla región, se to- 
man medidas inmediatas 
porque es una prioridad 
(...). Queremos que la cifra 

de delitos llegue a cero”. 
Consultado sobre si 

piensa que el país es una 
“taza de leche”, como dijo 
Cáceres, el delegado dijo 
que “no la comparto. Lo 
que creo es que el país ha 
tenido aumentos muy im- 

portantes en materia de 
seguridad, por ejemplo, 

desde la inversión que se 

ha entregado alas policías 
y alo que se ha desplegado 

alo largo del país. En he- 
chos de alta connotación 

social tenemos una dismi- 
nución de un 9% en lo que 
va de 2025 y hace un año 
que no teníamos un he- 
cho de violencia en la pro- 
vincia del Biobío”. 

Finalmente, anoche se 
confirmó la salida de Jor- 
ge Cáceres dela cartera de 
Energía en la región, lue- 
go de que presentara du- 

rantela jornada su renun- 
cia al cargo que había asu- 

mido hace poco menos de 
cuatro meses, el 26 de di- 
ciembre pasado. 

Fuentes de la Delega- 
ción Presidencial del Bio- 
bío indicaron que el Go- 

bierno aceptó la renuncia 
del secretario regional mi- 
nisterial de Energía Jorge 

Cáceres Méndez. Asimis- 
mo, añadieron que, de 
manera interina, asumirá 
el secretario regional de 
Medio Ambiente, Pablo 
Pinto Valenzuela.   

    JORGE COLOMA, PRESIDENTE CCHC CONCEPCIÓN, 

colon. 

CChC remarcó que el 
Estado se debe hacer 
cargo de la seguridad 
El presidente de la Cáma- 
ra Chilena de la Construc- 

ción (CCC) Concepción, 
Jorge Coloma, reafirmó 
que, ante episodios de 
violencia, la seguridad de- 
be ser una prioridad del 
Estado y no de las empre- 
sas privadas. 
Asimismo aseguró que el 
país no es una “taza de le- 
che” en esta materia, con- 
sultado a partir de los di- 
chos del seremi de Ener- 
gía, Jorge Cáceres. 
Ante una consulta por el 
atentado ocurrido el do- 

mingo en el que se que- 

maron 51 camiones y ma- 
quinarias en la faena de 

construcción de la cen- 
tral hidroeléctrica Ru- 
calhue, en Santa Bárbara, 
Coloma dijo que “todas 
las empresas tenemos al- 
gún tipo de seguridad, pe- 
ro, no es posible que, 
frente a un atentado te- 
rrorista de esas caracte- 
rísticas, tengamos que ha- 
cernos cargo de la seguri- 
dad pública. Creemos que 
noes nuestro rol, sino del 
Estado”. 
En el foro, el seremi de 
Energía, Jorge Cáceres, 
expresó que ese atentado 

es un hecho grave, pero, 
sise analiza desde el pun- 
to de vista nacional e in- 
ternacional “el país es 
una taza de leche”. 
El dirigente de la cons- 

trucción señaló tajante- 
mente que no comparte 
esa afirmación y apuntó a 
la seguridad como un as- 
pecto básico para la ope- 
ratividad del sector. 
“Yo no compararía nues- 
tro país con el resto de los 
países sudamericanos. 

No es posible que 
tengamos que 
hacernos cargo de 
la seguridad 
pública”. 

Jorge Coloma 

Llevamos 40 años traba- 

jando para diferenciar- 
nos de ellos. Nuestra in- 

dustria de la construc- 
ción e inmobiliaria es 

muy desarrollada en 

comparación a Sudaméri- 
ca”. 
Además, recalcó el acceso 
a financiamiento, tanto 
para las empresas cons- 
tructoras y para las perso- 
nas como clave para reac- 
tivar la industria. “En eso 

estamos trabajando, en 
una mirada de largo pla- 
zo que permita un mejor 
acceso a financiamiento, 
pero también, que exista 
estabilidad financiera e 
incentivos a las empresas 
einversiones”, indicó. 
En este sentido, destacó el 
proyecto que se tramita 
en el Senado y que consi- 
dera un subsidio a las ta- 
sas de interés de los crédi- 

tos hipotecarios y un Fo- 
gaes regional, que ayuda- 
rá a las empresas media- 
nas y grandes que no con- 
taban con este tipo de be- 
neficio”. 
Coloma espera medidas 
concretas por parte del 
Gobierno para dar seguri- 
dad y certezas a toda la 
población.
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